

Anapo siembra 65 Ha más de trigo que el año pasado

El presidente de la Asociación de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo) informó que solo en Santa Cruz se aumentaron el área cultivada de 50.000 mil a 115.000 mil hectáreas de trigo, en comparación a la campaña de invierno del año pasado.

Por tanto, se prevé mejorar en un 35 por ciento la producción, ya que solo en Santa Cruz está garantizada la producción de 220.000 toneladas de trigo de las aproximadamente 280.000 que se producirán a nivel nacional en la cosecha de invierno, incluyendo la producción de Cochabamba y Chuquisaca. El monto total se confirmará dentro de dos semanas, dijo, sin embargo ya se prevé una mejora después de haber registrado bajas producciones en años pasados.

La producción del grano de trigo fue de 145.862 toneladas en 2012 y mejoró levemente en 2013, con 226.864 toneladas.

“Nuestro déficit probablemente se acortará”, precisó Pérez, porque la siembra y cosecha fueron acompañadas por un buen clima que no perjudicó el trabajo.

Explicó que los productores diseñaron un plan para trabajar sobre cuatro pilares para fortalecer la producción del trigo. Primero, solucionar el problema de tierras, después buscar cooperación para la investigación en biotecnología, hacer mayores inversiones y, por último, ampliar la oferta del mercado porque el productor no invierte si no tiene “compradores seguros”.

En Bolivia, la producción de trigo en grano sumó 1,8 millones de toneladas entre 2012 y 2013. Crecimiento logrado gracias al aumento del rendimiento obtenido por hectárea que se incrementó en 57 por ciento, a pesar de una leve disminución de la superficie cultivada, señala el Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE).

La Razón

Emapa vendió más de medio millón de quintales de arroz

Al tercer trimestre de 2014, Emapa comercializó más de medio millón de quintales (qq) de arroz de 46 kilos a precio justo. Las ventas subieron porque la estatal entrega el grano de forma directa a empresas y también lo expende en ferias.

El gerente de Comercialización de la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa), Hugo Prado, informó ayer a La Razón que la estatal vendió, entre enero y el 29 de septiembre, más de medio millón de qq de arroz de 46 kilos a la población a “precios preferenciales”.

El ejecutivo explicó que las ventas del grano de la compañía estatal se incrementaron desde que empezaron a comercializarlo en ferias urbanas y rurales. A inicios de agosto, Emapa comenzó la distribución a la ciudadanía del quintal de 46 kilos de arroz a Bs 242. Antes solo distribuía el grano por arroba, que vale Bs 61. La estatal tiene almacenados 1,6 millones de qq.

El 30 de agosto, el gerente general de Emapa, Avelino Flores, señaló que la compañía inició la distribución del grano en qq para que en los mercados se logre una reducción de su precio. Dijo que el acopio del arroz en la campaña de verano 2013-2014 registró un repunte y llegó a más de 114.000 toneladas. Flores indicó que el alimento que vende la estatal es de primera calidad porque la variedad cultivada es una de las mejores.

También la estatal comenzó a expender en agosto sus diferentes productos a instituciones públicas y privadas con el propósito de llegar a las familias bolivianas con estos artículos. En esa línea, el gerente de Comercialización afirmó que sus ventas aumentaron además por dichas compras institucionales.

Hugo Prado precisó que la entrega de arroz de forma directa a las instituciones y la distribución de éste en ferias urbanas y rurales elevaron las ventas en más del 20%, respecto a lo comercializado en agosto.

Demanda. Prado detalló que en la primera semana, más de 20 firmas han adquirido el grano a precio justo. “Hemos atendido la demanda de toda su planilla de empleados y hay otras instituciones que consolidarán sus compras en los siguientes días”. Las empresas interesadas en efectuar las compras deben enviar una carta a Emapa, mediante su unidad de Recursos Humanos, que indique los productos que requieren y la lista de funcionarios registrados, para hacer una cotización de la compra. En la actualidad, la estatal vende azúcar, arroz y harina por quintal, arroba, kilo y libra; además de carne de soya y aceite.

El gerente sostuvo que la compañía coordina con municipios, organizaciones y juntas de vecinos para asistir a algunas ferias a fin de hacer la venta directa. Asimismo, anunció que con el apoyo de supermercados como el Gerard Sur, que está en la calle 10 de Calacoto, se venderá allí el arroz de Emapa. Su línea gratuita es 800 10 12 30.

Baja precio del qq del grano

En los centros de abasto de La Paz, el precio del quintal (qq) de arroz bajó desde Bs 350 hasta Bs 280 al consumidor final debido a una mayor oferta del grano y a que la estatal Emapa lo oferta a menor precio.

En un recorrido que hizo La Razón por la calle Antonio Gallardo y la zona del Cementerio, verificó que en las tiendas el quintal de arroz de 46 kilos de diferentes calidades se comercializa entre Bs 280 y Bs 330, cuando el 30 de agosto se distribuía en Bs 350. En tanto, el precio del qq de arroz grano de oro oscila entre Bs 350 y Bs 380, cuando hace un mes costaba entre Bs 400 y Bs 450.

Las comerciantes consultadas por este medio dijeron que en las últimas semanas bajó el precio del arroz por una mayor oferta del grano en el mercado. Agregaron que otra causa de la reducción se debe a que la empresa pública oferta el grano a un precio más bajo con relación a los centros de abasto.

El Deber / Santa Cruz

INRA y CAO pactan para acelerar el saneamiento de tierras

El Instituto Nacional de Reforma Agraria (INRA) y representantes de subsectores afiliados a la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO) suscribieron un convenio interinstitucional piloto que prevé acelerar el cierre del proceso de saneamiento y titulación de unidades productivas agrícolas de Santa Cruz en 10 meses.

La información fue divulgada por el titular de la Federación de Ganaderos de Santa Cruz (Fegasacruz), Fernando Menacho, al cabo de una reunión que tuvieron delegados de sectores del aparato productivo cruceño con el director nacional del INRA, Jorge Gómez, en la sede sectorial de los ganaderos.

Sobre los lineamientos del convenio, Menacho indicó que establece un cronograma de trabajo que incluye el registro hasta el 20 de octubre de los productores afiliados a Fegasacruz y los subsectores de la CAO que no iniciaron o tienen pendiente el saneamiento y titulación de su predio, sea agrícola o pecuario.

Dio cuenta de que los solicitantes deben hacer llegar la documentación de trámite requerida por el INRA, vía el sector al que pertenecen, para que la CAO haga seguimiento y agilice el cumplimiento de los trabajos de gabinete en los 10 meses de plazo convenido para la emisión de la resolución final de saneamiento o remisión de la resolución suprema para la firma del presidente Evo Morales.

Para garantizar la ejecución o encauzamiento del proceso de saneamiento, los beneficiarios deben realizar una contribución económica para los trabajos de gabinete tanto en Santa Cruz como en La Paz de acuerdo al tipo de propiedad (pequeña, mediana o empresarial) y actividad. Los aportes van desde Bs 1.050 hasta Bs 14.000.

El convenio establece que los solicitantes deben pagar el 70% para iniciar o encauzar el saneamiento y el resto abonarlo cuando concluya el proceso.

Para el gerente general de la CAO, Edilberto Osinaga, el propósito del convenio es acelerar el proceso de saneamiento y la titulación para otorgar el derecho propietario y cristalizar la seguridad jurídica que el agro reclama y que activará ante las instancias correspondientes los instrumentos de gestión que permitan planificar el desarrollo de la producción e inversiones.

Consultado sobre el tema, el presidente del sector oleaginoso, Demetrio Pérez, indicó que es un momento oportuno para que el sector productivo pueda tener seguridad jurídica sobre la tierra. Sin embargo, tiene reparos sobre el plazo de 10 meses, pues el proceso será voluntario para cada uno de los productores.

El directivo aclaró que no hay un número establecido de los productores afiliados que faltan por sanear sus tierras. Sin embargo, Pérez indicó que como sector esperan que no solo sus afiliados se vean beneficiados, sino los sindicatos agrarios y los pequeños productores.

Piedades Roca, presidenta de la Comisión Nacional de Productores Cañeros de Bolivia, manifestó que “ojalá se concrete el saneamiento en 10 meses. “Es una promesa de hace

mucho tiempo. Todos los predios productivos ya deberían estar con sus títulos. El presidente Evo Morales quiere garantizar la producción de alimentos y la única manera de hacerlo es con saneamiento”, apuntó.

A su turno, el presidente de los Horticultores y Fruticultores de la región, Nué Morón, exteriorizó su beneplácito por el ‘pacto’, ya que ello permitirá acceder a plena seguridad jurídica y a créditos en el sistema financiero.

Isidoro Barrientos, presidente de la Cámara de Pequeños Productores Agropecuarios del Oriente, dijo desconocer el acuerdo suscrito entre la CAO y el INRA. Anunció que harán una representación ante la entidad agraria, pues ellos no fueron tomados en cuenta.

El INRA ve líneas expeditas

Para el director del INRA, Jorge Gómez, el acuerdo interinstitucional permitirá optimizar los procedimientos de facilitación de información y certificación de documentación requerida para dar mayor celeridad y tornar menos burocrático el trámite de saneamiento y titulación de predios con el afán de garantizar seguridad jurídica.

Gómez aclaró que los productores tendrán una línea más expedita para acceder a transferencias provisionales de derecho de propiedad y cambios de nombres para acogerse al programa de regularización de desmontes ilegales

El agro pide no aflojar plan de desalojo de tomatieras

Si bien el INRA y el Comando de la Policía, en coordinación con la Fiscalía, en las últimas semanas desalojaron familias que tomaron posesión ilegal de predios productivos, caso Limoncito, La Sama (Urubó) y comunidad agropecuaria La Providencia (Terebinto), el presidente de la CAO, Julio Roda, dijo que en la presente jornada prevé contactarse con el ministro de Gobierno, Jorge Pérez, para pedirle que no aflojen los operativos para liberar los predios afectados.

Roda explicó que hay plazos convenidos para ejecutar los desalojos y que la Policía tiene en su poder las órdenes judiciales para dar curso a los desalojos. Sin dar un número preciso, manifestó que aún quedan predios agrícolas y ganaderos perjudicados por tomatieras en diferentes zonas productivas de la región.

Cabe recordar que semanas atrás el ministro de Gobierno, Jorge Pérez; el comandante de la Policía, Jhonny Requena; y representantes del Ministerio Público, por separado, manifestaron que harán respetar la ley y que en ningún caso se permitirá que personas que cometan actos ilegales, que dañen la propiedad privada y destrozan los cultivos queden impunes.

Desde el INRA se aclaró que la estatal ejerce competencia legal en 12 casos de asentamientos ilegales consumados en las provincias cruceñas de Andrés Ibáñez, Chiquitos, Guarayos y Ñuflor de Chávez. Desvelaron que hay siete órdenes de desapoderamiento e indicaron que la superficie ocupada es de 40.000 hectáreas en actividad.

En las últimas semanas la Policía Nacional, el INRA y la Fiscalía ejecutaron el desalojo por la fuerza de más de 200 familias que tomaron posesión ilegal del predio San José, en Limoncito.

Igual acción procedió a ejecutar en el predio La Sama y la comunidad agropecuaria La Providencia